

Informe de actividades realizadas por las direcciones ejecutivas y unidades técnicas del Instituto Nacional Electoral, vinculadas con sus órganos desconcentrados

En junio de 2023, funcionarios electorales de las áreas ejecutivas y técnicas del Instituto Nacional Electoral, informaron las actividades que realizaron con los órganos desconcentrados en el mes de mayo de 2023, así como las medidas adoptadas para atender las cuestiones derivadas de estas actividades, destacando lo siguiente:

Visitas a Órganos Desconcentrados

Coordinación de Comunicación Social. En el Estado de México, se realizaron las siguientes actividades:

- Cobertura informativa, fotográfica y audiovisual del voto anticipado de personas con discapacidad. Participaron 2 personas.
- Cobertura fotográfica y audiovisual del ejercicio de demostración para el efectivo voto de las personas con discapacidad y de la diversidad sexual. Participaron 2 personas.
- Se facilitó la cobertura fotográfica y audiovisual del simulacro del Sistema del Voto Electrónico por Internet para emitir el voto desde el extranjero.
- Cobertura informativa, fotográfica y audiovisual de la entrega de paquetes electorales a las juntas locales. Participaron 2 personas.

En el estado de Morelos, 2 personas dieron cobertura fotográfica y audiovisual a la reunión de Consejerías Electorales.

En Coahuila y Estado de México, impartieron el taller de "*Certeza 2023*" y "*Comunicación y Análisis de Riesgo*" a las vocalías distritales, funcionariado del INE y personal que maneja redes sociales institucionales en la entidad, en el marco del Proceso Electoral Local 2023.

En el estado de Nayarit, participó como ponente en la conferencia "*Medios de Comunicación Libres de Contenidos Sexistas*" en el Instituto Estatal Electoral De Nayarit.

Coordinación de Asuntos Internacionales. En las entidades de Coahuila y Estado de México, concluyó el proceso de acreditación para visitantes extranjeros, recibiendo 13 y 148 solicitudes, respectivamente, los cuales han sido acreditados en su mayoría, señalando que, en el Estado de México, fueron rechazadas 8 solicitudes.

Dirección del Secretariado / Dirección de Oficialía Electoral. Se brindó capacitación a 77 funcionarios con delegación de funciones de Oficialía Electoral, de la Junta Local y el Instituto Electoral de Tamaulipas.

Unidad Técnica de Servicios de Informática. En los estados de Coahuila y Estado de México se proporcionó soporte técnico relacionado a la operación de los sistemas informáticos desarrollados por el Instituto derivado del Proceso Electoral Local 2022-2023, así como a las pruebas de funcionalidad del Programa de Resultados Electorales Preliminares.

Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores. En los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, CDMX, Chiapas, Coahuila, Colima, Durango, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, Sinaloa, San Luis Potosí, Tabasco, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas, se llevó a cabo el diseño e implementación del Sistema de Gestión de Calidad (SGC) y se dio seguimiento al Plan de Actividades de Mantenimiento de este, con base en los requisitos de la Norma ISO 9001:2015.

En los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Colima, Durango, México, Morelos, Tabasco y Tlaxcala, se brindó capacitación a 985 personas, en la interpretación de la Norma ISO 9001:2015, lo anterior en seguimiento del Plan de Actividades de Mantenimiento del SGC.

En el estado de Sonora, 153 personas ejecutaron la auditoría interna al SGC, en virtud del cumplimiento del Plan de Actividades de Mantenimiento con base en los requisitos de la Norma ISO 9001:2015.

En las 32 entidades federativas, se dio atención y seguimiento a las dudas e inquietudes presentadas por las vocalías locales y distritales del Registro Federal de Electores, en lo correspondiente a la aplicación móvil de la Verificación Nacional Muestral 2023, en las etapas de actualización, captura de números exteriores y cobertura. Se contó con la intervención de 612 participantes.

En el estado de Guerrero, se acudió a la Junta Local Ejecutiva y Distrital, a fin de visitar los inmuebles propuestos para el cambio de domicilio de los Módulos de Atención Ciudadana (MAC) 120751 y 120251; asimismo, se realizó el levantamiento arquitectónico, para habilitar un MAC y el Centro de Verificación y Monitoreo Distrital.

En los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Coahuila, Colima, Chiapas, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, Guerrero, Guanajuato, Hidalgo, Jalisco, México, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Morelos, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Sinaloa, Sonora, Quintana Roo, Tabasco, Tlaxcala, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, se realizó el control y seguimiento del cuadro de las bases de la nueva base para la prueba de generación de remesa para MAC, apoyo a la entidad para resolver problemas de digitalización y aclaración de

dudas de la utilización del Sistema de Actualización al Marco Geográfico Electoral, implementación de nuevas funcionalidades al sistema referido e implementación de validaciones en la base gráfica.

En los estados de Chiapas, Durango, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Puebla, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora y Veracruz, se capacitó a 12 personas, respecto a las actividades que deben desarrollarse para la actualización permanentemente de la cartografía electoral; así como, para el manejo de los programas de reseccionamiento, integración seccional, afectaciones al marco geográfico electoral por la creación de municipios y/o modificación de límites municipales.

En el estado de Nayarit, en reunión celebrada con 10 personas, se abordó el tema relacionado con las demarcaciones municipales, particularmente el reseccionamiento virtual en el municipio de Xalisco.

Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos. En los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Chihuahua, Durango, Guerrero, Hidalgo, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tamaulipas, Tlaxcala y Zacatecas, se dio asesoría sobre el uso del Sistema de Registro de Partidos Políticos Locales, celebración de asambleas y remisión de las afiliaciones de los partidos políticos locales recién conformados.

En los estados de Jalisco y San Luis Potosí, se dio capacitación sobre el acceso a prerrogativas en radio y televisión.

En Coahuila y México, se proporcionó capacitación a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPL), sobre el uso del *Sistema Certeza* para los procesos electorales locales.

En los estados de Aguascalientes, Baja California Sur, Colima, Durango, Guanajuato, Jalisco, Nayarit y Zacatecas, se realizó la instalación de generadores de emergencia automáticos para los Centros de Verificación y Monitoreo.

Dirección Ejecutiva de Organización Electoral. En los estados de Coahuila y México se realizaron las siguientes actividades:

- Se hizo del conocimiento la realización del segundo y tercer simulacro, en el marco de las actividades preparatorias para la implementación del Sistema de Información sobre el desarrollo de la Jornada Electoral.
- Se probó el funcionamiento de los procedimientos del Operativo de Campo del Conteo Rápido, para detectar oportunamente cualquier posible falla y realizar los ajustes necesarios para garantizar su adecuado desarrollo en la noche de la Jornada Electoral. Intervinieron 50 vocales de Organización Electoral; 539 capturistas y 96 responsables de la sala de recepción e

información (RESRI), 9,828 capacitadores asistentes electorales (CAE) y 820 supervisores electorales (SE).

- Se realizaron pruebas para que la totalidad de CAE y SE, se familiaricen con uso de la *App* móvil del Conteo Rápido, participando 50 vocales de Organización Electoral y 4,914 CAE.
- Se verificó el adecuado funcionamiento del Sistema Informático del Conteo Rápido (SICR) y el envío de las remesas al Comité Técnico Asesor de los Conteos Rápidos, interviniendo 50 vocales de Organización Electoral, 4,914 CAE, 258 Capturistas y 48 RESRI.

En las 32 entidades federativas, se llevaron a cabo la presentación de actividades relativas al proceso de planeación entre la Dirección Ejecutiva de Organización Electoral y la Unidad Técnica de Vinculación con los OPL, en específico, en cuanto a los proyectos a cargo de la Dirección de Operación Regional (DOR).

En el Estado de México, se llevó a cabo la socialización de las urnas electrónicas que fueron implementadas en el Proceso Electoral Local 2023 con la ciudadanía.

En Puebla, se impartió a 53 personas, un taller con el objetivo de prever acciones para la elaboración del Anteproyecto de Presupuesto 2024, en específico de los proyectos a cargo de la DOR.

Dirección Ejecutiva de Capacitación Electoral y Educación Cívica. En el Estado de México, se acompañó en el Simulacro de las Mesas de Escrutinio y Cómputo del Voto de las y los Mexicanos Residentes en el Extranjero, del Voto de las Personas en Prisión Preventiva y del Voto Anticipado para los Procesos Electorales Locales 2023.

En Coahuila y Estado de México, realizaron actividades relativas a los mecanismos de garantía de calidad en la segunda etapa de Capacitación Electoral del Proceso Electoral Local 2022-2023.

Dirección Ejecutiva de Administración. En el estado de Nuevo León, se dio atención y seguimiento a los requerimientos ante las autoridades municipales, respecto a los trámites para la obtención de la *Licencia de Construcción* del edificio sede de la Junta Local Ejecutiva en la entidad; asimismo, se brindó apoyo técnico a la Junta Distrital Ejecutiva 06, en el diagnóstico del estado físico e infraestructura del inmueble que ocupa su sede distrital, con el fin de establecer su *Programa de Mantenimiento* y los requerimientos que solicitara al arrendador para su conservación y correcto funcionamiento.

En los estados de Baja California, Durango, Querétaro y Yucatán se llevó a cabo la recopilación de información de procesos y procedimientos, considerando la participación de las juntas locales y distritales, para plasmar las actividades a mayor detalle con las que ellos participan en los procesos, a través de sesiones virtuales.

En los estados de Aguascalientes, Baja California, Baja California Sur, Colima, Chihuahua, Guerrero, Michoacán, Nayarit, Oaxaca, Tlaxcala, Yucatán y Zacatecas, participaron 60 personas en la realización de reuniones virtuales para continuar las acciones de fortalecimiento del Sistema de Control Interno Institucional en los órganos desconcentrados del INE.

Unidad Técnica de Transparencia y Protección de Datos Personales. En los estados de Baja California, Campeche, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Nuevo León, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz y Yucatán, se impartió través del Centro Virtual de Profesionalización y Capacitación del INE, a 312 personas el curso *“Generalidades de la Transparencia”*, cuyo propósito es fortalecer el conocimiento en materia de transparencia, en el personal del Instituto, a partir de la identificación de conceptos generales para favorecer el derecho de acceso a la información.

En los estados de Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz se dio capacitación a distancia a 238 personas del Instituto en el uso del Sistema de Archivos Institucional, específicamente sobre *“Control de Gestión (E-Oficio)”*.

En los estados de Aguascalientes, Campeche, Ciudad de México, Guerrero y Quintana Roo, se impartió a distancia a 434 personas el *“Taller para la elaboración o captura de información del Inventario General por Expediente con base en atribuciones y funciones de las áreas generadoras”*, que tiene el objetivo de orientar al personal en la efectiva integración y relación de expedientes en el *Inventario General por Expediente*, con base en las atribuciones y funciones del área generadora a la que pertenezcan.

En los estados de Chihuahua, Guanajuato, Hidalgo, Michoacán, Nuevo León, Sinaloa, Veracruz y Yucatán, se impartió, a través del Centro Virtual de Profesionalización y Capacitación del INE a 66 personas, el taller *“Implementación de Deberes”*, cuyo propósito es la aplicación de los conocimientos de los deberes de seguridad y confidencialidad en el ciclo de vida de los datos personales.

En los estados de Tlaxcala y Veracruz, se brindó capacitación a distancia, a 27 personas del Instituto en el uso del Sistema de Archivos Institucional, específicamente sobre *“Facilitador E-Oficio”*.

En los estados de Aguascalientes y Zacatecas, se impartió, a través del Centro Virtual de Profesionalización y Capacitación del INE a 32 personas, el curso *“Introducción a la Administración de Archivos y Gestión Documental”*, cuyo propósito es proporcionar las herramientas necesarias que permitan conocer la administración de archivos y la gestión documental, la normatividad aplicable, los instrumentos de control y consulta archivísticos y, en general, las funcionalidades del SAI.

En los estados de México, Guanajuato, Jalisco, Nuevo León, Oaxaca, Tabasco y Tlaxcala, se impartió, a través del Centro Virtual de Profesionalización y Capacitación del INE a 13 personas, el curso “*Protección de Datos Personales. Módulo 4. Implementación de Principios (Taller)*”, cuyo propósito es brindar elementos normativos respecto a los principios rectores del tratamiento de los datos personales, así como, aportar herramientas para la elaboración del aviso de privacidad, con el fin de garantizar el derecho a la protección de los datos por parte de INE.

En los estados de Aguascalientes, Campeche, Ciudad de México, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Nayarit, Puebla, Quintana Roo, Sinaloa, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala y Veracruz, se impartió, a través del Centro Virtual de Profesionalización y Capacitación del INE a 27 personas, el curso “*Protección de Datos Personales. Módulo 7. Análisis de Casos (Principios)*”, cuyo propósito es desarrollar habilidades que permitan acreditar adecuadamente el cumplimiento de los principios que rigen el tratamiento de los datos personales, a través del análisis de casos prácticos relevantes.

En los estados de Chihuahua, Durango, México, Guanajuato, Guerrero, Hidalgo, Jalisco, Michoacán, Morelos, Puebla y Tlaxcala, se impartió a distancia a 473 personas el curso “*Introducción a la Protección de Datos Personales y Cumplimiento de los Deberes de Seguridad y Confidencialidad*”, que tiene la finalidad de que las personas participantes identifiquen las actividades a ejecutar para el cumplimiento de los deberes de seguridad y confidencialidad en la protección de los datos personales.

Unidad Técnica de Fiscalización. En los estados de Aguascalientes, Ciudad de México, Coahuila, Guanajuato, Nuevo León, Puebla y Tamaulipas, se revisó el Informe Anual 2022.

En los estados de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Chihuahua, Hidalgo, Jalisco, Morelos, Nayarit y Tabasco, se llevaron a cabo diversas diligencias de notificación (Aportantes, Secretaría de Hacienda, Registro Público de la Propiedad, Dirección de Auditoría).

En Coahuila y Estado de México, se brindó capacitación a través del Campus de la Unidad Técnica de Fiscalización, a 21 personas, para conocimiento del proceso de registro y generación de comprobantes de pago, por concepto de pago a representantes generales y de casilla durante la Jornada Electoral.

En el estado de Veracruz, impartió capacitación al personal de la Unidad Técnica de Fiscalización en materia electoral del estado, para la fiscalización de los recursos de los sujetos obligados.

En el estado de Zacatecas, realizó la verificación de eventos del gasto programado 2023 denominados “*Participación sorora de la mujer en la política*” y “*Antecedentes*”.

de la izquierda”, realizados por el Partido Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática, respectivamente.

Unidad Técnica de Vinculación con Organismos Públicos Locales. En los estados de Colima, Guerrero, Jalisco y Nayarit, se celebraron reuniones de seguimiento con las consejerías de cada OPL, para la coordinación de actividades en aras del Proceso Electoral Concurrente 2023-2024.

Unidad Técnica de Igualdad de Género y No Discriminación. En Coahuila y Estado de México, dio a conocer las medidas a implementar para garantizar el ejercicio efectivo del voto de las personas con discapacidad y de la diversidad sexual.

Las actividades realizadas durante este periodo pueden resumirse de la siguiente manera:

Total de direcciones ejecutivas y unidades técnicas involucradas	13
Entidades donde se llevaron a cabo las actividades descritas en el presente informe	32
Número final de actividades reportadas	52